

日本語教室でオンライン学習が行われています

オンライン学習のススメ

飯島由紀子（日本語教室部会）

日本語教室が休みになり、私と学習者のエジソンさんは今までと同じ木曜日の夜に PC で Skype を利用した学習を始めました。

Skype は音声通話、ビデオ通話、メッセージのやり取り、画面共有やファイル添付などの機能を持ち、しかもそれら全てが無料のソフトです。LINE 等のビデオ通話と違い、通話をしながら画面が共有出来るため、学習用の文章や絵を一緒に見ながら課題を進めることが出来ます。文字だけでわかりにくい点は画像で確認、反対に音声や画像だけではわかりにくい語などは文字にして示すことが出来ます。例えば、日本人が英語の L と R を聞き取りにくいように、濁音などわかりづらい日本語を音と文字の両方で確認出来るため、語学学習にはぴったりのソフトといえるでしょう。通話終了後も専用の画面はそのまま残りますので、ファイルや写真などを送ることが出来ます。私達も学習終了後に、話題に上った事について写真や HP アドレスを送ることがよくあります。写真はエジソンさんが「ブラジルのスイカは日本のスイカの 2 倍大きい」と授業で話してくれ



大きなスイカの収穫。このかたはエジソンさんではありません

た後に送ってくれた写真です。

週に一度の学習の前に、前回までの課題を見直して臨むのは以前と変わりませんが、今は学習履歴が PC の中に残っているので、見直しもしやすくなりました。教室が遠くても、酷暑でも豪雨でも、授業への参加は PC の前に座るだけなのでいいことづくめのようにみえます。ただ、オンラインでの学習はインターネットの接続状況に大きく左右されます。Skype や zoom はスマートフォンでも利用出来ますが、Wi-Fi に接続していない場合は携帯電話の回線を使用し、大きな負担になりますので確認や配慮が必要です。また skype や zoom の学習中に家族がうしろを通ったり、部屋が汚かったり、と見られたくないものを見られてしまうハプニングも付き物ですので要注意です。私も毎回、膝に乗せてくれ、としつこくせがんで来る愛犬をかわしながらオンライン学習を楽しんでいます。



オンライン学習中のエジソンさん